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Rectores piden que no se interrumpan pagos  

Rectores de universidades nacionales del interior del país se reunieron ayer con el 

vicepresidente. Reclamaron falta de desembolso de parte de Hacienda de rubros para 

el funcionamiento normal de universidades y que no se interrumpan obras ya 

concretadas y el suministro de servicios en este periodo de transición de gobierno. 

 

La cantidad de pobres e indigentes no se 

redujo, admite el Gobierno  

En Paraguay, la cantidad de pobres e indigentes no se redujo, admitió el Gobierno de 

Federico Franco. Al cierre de diciembre de 2012, uno de cada tres paraguayos sigue 

siendo pobre y uno de cada cinco vive en la indigencia. Estos datos confirman el último 

informe oficial del 2011.  



Deuda histórica con BCP se salda con bonos perpetuos del Tesoro  

Un sueño largamente acariciado por el Banco Central del Paraguay (BCP) se hizo realidad este 

miércoles con la cancelación de una histórica deuda arrastrada por el Estado con la autoridad 

monetaria y cuyo monto ronda los cuatro billones de guaraníes (más de US$ 900 millones) con 

la entrega simbólica de bonos perpetuos de tesorería. 

 

 

Senadora explica el proyecto de modificación 

de la ley  

 

La senadora liberal Rocío González, presidenta de la comisión de Educación, dijo ayer que el 

proyecto de modificación de ley de Jubilaciones y Pensiones del Sector Público que estudiarán 

en la sesión de hoy mejora los beneficios jubilatorios a los docentes, pero no en la medida que 

los sindicalistas del sector están diciendo. 

Docentes van a huelga  

Mañana comienza oficialmente la huelga general convocada por la Federación de Educadores 

del Paraguay (FEP). De acuerdo con el calendario de trabajo diseñado por el gremio, hoy les 

corresponde a los maestros socializar con sus alumnos el motivo de la medida de fuerza, en 

este caso mejoras en la jubilación. La medida de fuerza tendrá la adhesión de unos 40.000 

docentes aproximadamente y afectará a 700.000 estudiantes del sector oficial, según 

estimaciones de la FEP. 

Solo tres de cada 10 terminan la secundaria  

 

En el 2010, el promedio de años de estudios de la población paraguaya de 15 años o más fue 

de 8,2 años, mayor que el promedio de 7,1 años en 2000, pero menor que los 9 años de 

estudio obligatorios y gratuitos según la ley.  

En ese sentido, solo 3 de cada 10 estudiantes que ingresaron al primer grado en 1999 

completaron los 12 años de la educación formal en 2010, según un informe presentado esta 

semana por el Programa de Promoción de la Reforma Educativa en América Latina y el Caribe 

(Preal), sobre el progreso de la educación en Paraguay. 



 

 ¡A embanderar la ciudad en el mes de la 

patria!  

 

Embanderar la ciudad, comercios, hogares o portar la escarapela son formas de manifestar el 

amor a la patria. Y mayo es el tiempo ideal para exteriorizar este sentimiento a la tierra que 

nos vio nacer, y sobre todo a los próceres, quienes hicieron posible que el Paraguay sea hoy 

libre y soberano. 

 

Diputado argentino pide la inmediata 

regularización de Paraguay en Mercosur  

 

El diputado argentino del partido Propuesta Republicana (PRO) Julian Obiglio, quien ha 

presentado tres proyectos de resolución para rechazar los hechos violentos contra los 

diputados de la bancada opositora en Venezuela, pidió que su país, Argentina repudie 

esos hechos y que la situación con el Paraguay sea regularizada “en forma inmediata”, 

según reza un comunicado, difundido en parlamentario.com. 

 

 Alrededor de 3.500 inscritos en IRP 

 

Alrededor de 3.500 inscritos en el impuesto a la renta personal (IRP) tiene registrado 

actualmente el Ministerio de Hacienda, dijo este miércoles Fabián Domínguez, coordinador de 

Desarrollo Institucional de la Subsecretaría de Estado de Tributación (SET), en declaraciones a 

la emisora Cardinal. 

 



El Banco Central mantiene la tasa referencial 

en 5,5%  

 

El Banco Central del Paraguay (BCP) resolvió ayer, en su quinta reunión mensual de política 

monetaria, correspondiente a este año, mantener la tasa de interés de referencia de sus 

instrumentos de regulación monetaria (IRM) en 5,5% anual, al encontrar, entre otros 

fundamentos, una perspectiva de inflación bastante estable. 

 

Inyección del BCP por US$ 6,3 millones  

 

En su segunda intervención de la semana, el Banco Central del Paraguay (BCP) inyectó este 

miércoles unos US$ 6,3 millones al circuito financiero, con la intención cortar los picos 

especulativos en torno a la cotización de la divisa estadounidense, que nuevamente cerró a la 

baja por segundo día consecutivo. 

 

Vaticinan más del 12,5% el crecimiento del PIB  

 

Un crecimiento del PIB por encima del 12,5% para este año es el vaticinio del economista 

Daniel Correa, quien brindó anoche una conferencia sobre la perspectiva económica y 

financiera, en el Sheraton Asunción Hotel. 

 

Inyección del BCP por US$ 6,3 millones  

 

En su segunda intervención de la semana, el Banco Central del Paraguay (BCP) inyectó este 

miércoles unos US$ 6,3 millones al circuito financiero, con la intención cortar los picos 

especulativos en torno a la cotización de la divisa estadounidense, que nuevamente cerró a la 

baja por segundo día consecutivo. 

 



 

 

 

El trigo inyectará USD 429 millones a la 

economía local 

El trigo generará a la economía paraguaya una inyección de USD 429 millones, debido a una 

producción proyectada en 1,5 millones de toneladas, enmarcadas en 550.000 hectáreas y bajo 

un precio promedio de venta de USD 330 la tonelada para esta campaña. 

 

 

Situación de Paraguay en el Mercosur no 

afectará al PIB 

 La reintegración o no de Paraguay al Mercosur no afectará al crecimiento económico para 

este año, destacó Franco Uccelli, analista del banco de inversiones JP Morgan para la región, 

en nota a América Economía. 

 

 

Las exportaciones desde Rediex crecieron en 

35% y alcanzaron USD 450 millones 

 Las exportaciones de productos correspondientes a las mesas sectoriales de la Red de 

Inversiones y Exportaciones (Rediex), entre enero y abril de 2013, ascendieron a un total de 

475 millones de dólares, lo que representa un incremento del 35,3% en comparación al mismo 

periodo pero del año 2012, según informó el Ministerio de Industria y Comercio (MIC). 
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Nueva ley beneficiará a 1.500.000 personas 

para la jubilación en el IPS 

 Estiman el ingreso de 150.000 personas en 12 y 24 meses. El aporte del 13% será de G. 

215.270 sobre el salario mínimo legal vigente. Con la promulgación se llegará al 92% de la 

población económica activa.  

Con la promulgación de la legislación, se estima la inclusión de 1.500.000 personas, entre ellas 

trabajadores independientes, empleadores, amas de casa y trabajadores domésticos, que 

podrán inscribirse de manera voluntaria al Fondo de Jubilaciones y Pensiones del Instituto de 

Previsión Social (IPS) para ser beneficiados con el seguro social de la jubilación (no incluye 

asistencia médica). 

La extensión de la cobertura del seguro social abarcará al 92% de la actual población 

económicamente activa (PEA), luego de un trabajo arduo que duró más de 10 años con 

gestiones de administradores anteriores, según destacó ayer en conferencia, el presidente del 

IPS, Raúl Mongelós. 

 

 

 

Unilever invirtió más de US$ 43 millones en 

medios en 2012 

El año pasado al igual que el 2011 la inversión publicitaria se concentró 

80% en TV aire. 

La compañía Unilever del Paraguay se ubica en el primer lugar del ranking 

de principales anunciantes del 2012, con US$ 43,5 millones de inversión 

con sus marcas Ades, Rexona Extra Fresh, Omo y otras, según el estudio 

de mercado hecho por Ibope Paraguay SA. 
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El 30% de los hogares del país tiene TV paga  

 

La licencia satelital expande el mercado, y según Certal, no se debe 

prohibir. 

El consumo de la televisión paga en Paraguay tiene una penetración en 

30% de los hogares (se estima que en el país hay alrededor de 1 millón de 

hogares), siendo así uno de los países con menos incursión en el rubro en 

Latinoamérica. Para mejorar el índice es importante luchar por la 

captación del mercado y la migración de la televisión analógica a la digital, 

según informó ayer el presidente del Centro de Estudio para el Desarrollo 

de las Telecomunicaciones y el Acceso a la Sociedad de la Información de 

América Latina (Certal), Pablo Scotellaro. 

 

Expo Santa Rita: Firmas foráneas buscan crear 

alianzas comerciales 

Un buen año agrícola permitirá un alto nivel de ventas en esta edición. 

En la Rueda de Negocios de la Expo Santa Rita, que será llevada a cabo 

hoy, empresarios de Estados Unidos, Unión Europea, Argentina, y Brasil 

vienen a buscar alianzas estratégicas comerciales con empresas y 

cooperativas del Paraguay, para el comercio de commodities agrícolas y 

provisión de componente tecnológico en el campo, según informó Luis 

Carlos Riveiro, presidente de la comisión organizadora del evento. 

 

Cartes analizó proyecto económico de 

inversión extranjera en el país 

El empresario y ex dirigente deportivo Óscar Vicente Scavone visitó ayer 

en su residencia particular al presidente electo, Horacio Cartes, y señaló 



que están tratando algunos proyectos económicos de inversión de capital 

del exterior interesados en el Paraguay. “En este momento se está 

conversando de todo un poco, temas generales, nada en particular, pero 

fundamentalmente en proyectos económicos, inversiones de capital del 

exterior que tienen interés en invertir en nuestro país”, expresó Scavone. 

 

 


